

2 églises

Roncq

N°219
bimestriel
4€
57^e année

1 cité



Décembre 2024

PAROISSE DU CHRIST RESSUSCITÉ



Un enjeu majeur

Frères et sœurs bien-aimés, s'il y a un mot qui revient dans nos conversations quotidiennes, c'est « transmettre ». L'époque contemporaine est en effet gouvernée par l'immédiat, l'éphémère et le provisoire sous la pression du temps.

Le désir de transmettre les valeurs et les richesses culturelles de notre humanité est un enjeu vraiment capital dans nos sociétés en perte de mémoire collective et en quête de sens. La famille, lieu de transmission par excellence, connaît des mutations et des bouleversements, l'école aussi. L'église, quant à elle, semble s'affaiblir devant les crises



internes. Il y a une véritable crise de la transmission et la réflexion sur celle-ci est une nécessité parce qu'il s'agit de transmettre la vie, de transmettre des valeurs et même de transmettre la foi. Car l'es-pérance nous pousse à ne pas baisser les bras. Le nombre de jeunes baptisés de cette

année en est déjà le signe.

Aujourd'hui, ce que, nous les chrétiens, nous cherchons à transmettre, c'est la Bonne Nouvelle qui surgit de la rencontre avec Dieu, c'est-à-dire l'expérience d'une rencontre qui oriente toute l'existence et qui fait de nous des témoins, par nos paroles et nos actes.

Père Jean Apollinaire

PAGE 3

Tous saints !



PAGE 6

Hommage
Daniel a marqué
la vie ronquoise

PAGE 6

Histoire de Noël
« Mes pauvres
petits... »

SOUSCRIPTION 2025

Soutenez votre journal !

Faites bon usage de l'enveloppe jointe (Cf. p.3).



Renseignements paroissiaux

Horaires des messes

En semaine

- Mercredi et jeudi à 8h45 à Saint-Piat.
- Mardi et vendredi à 18h30 à Saint-Roch.

Messe dominicale

- Samedi à 18h30 (messe anticipée du dimanche).
- Dimanche à 11h.
- 1^{er} dimanche du mois messe des familles.

Alternance mensuelle du lieu :

Les dimanches des mois pairs (décembre, février), messe à Saint-Piat et mois impairs (novembre, janvier) à Saint-Roch. Les samedis dans l'autre église.

Contacts

E-mail de la paroisse: roncq.paroisse@free.fr

☛ Abbé Jean Apollinaire Aké
06 15 69 67 40 – pere.ake.roncq@gmail.com

☛ Abbé Raymond Dhalluin
07 60 26 95 06 – raymond.dhalluin@gmail.com

☛ Contact journal : Bernard Declercq 06 61 46 04 88 – bernard.declercq63@gmail.com

Permanences d'accueil

→ À la maison paroissiale Saint-Piat

1 rue des Arts - Tél. 03 20 46 98 45
Les mercredi et samedi de 9h à 11h.

→ À la maison paroissiale Saint-Roch

Contour de l'église – Tél. 03 20 94 41 85
Le jeudi de 9h à 11h.

Nos églises ouvertes

Portes ouvertes chaque semaine de 9h30 à 11h30 à Saint-Piat le mercredi et à Saint-Roch le jeudi.

Société Saint-Vincent de Paul

Permanence d'accueil par téléphone : 03 20 46 31 96

Dates à retenir

Dimanches de l'aveugle : Comprendre les sacrements

Lors des quatre dimanches de l'aveugle, avant la messe, est prévue une présentation sur le thème « Comprendre les sacrements » : 1^{er} décembre, « Présentation des sacrements » ; 8 décembre, « La réconciliation » ; 15 décembre, « L'onction des malades » ; 22 décembre, « L'eucharistie ».

Mardi 24 décembre

Messe à Saint-Roch à 17h animée par Chœur à Cœurs. Messe à Saint-Piat à 19h, animée par Anima Christi. À 20h, salle Catry, distribution de chocolat chaud et de brioches aux passants et aux paroissiens qui sortent de la messe de Noël.

Mercredi 25 décembre

messe solennelle de la Nativité, à Saint-Piat à 11h.

Sur le web

Site de la paroisse: <https://paroissederoncq.fr>

E-mail de la paroisse: eap.roncq@gmail.com

Blog du journal paroissial:

<http://journalparoissialroncq.nordblogs.com>

Page Facebook : « paroisse de roncq »

Instagram : « paroisse-de-roncq »

WhatsApp : flashez ce QR code



Prochaines parutions : 9 février (limite des textes 12 janvier date impérative) et 13 avril (limite textes le 2 mars).

Joies et peines

Sont entrés dans la famille des chrétiens par le baptême

Mylo MOONS-LOUVAERT, Rafaël ALVIAL, Candice ERGIBIO, Joseph VANDRISSE, Adrian WAGNIES-PLACIDO, Blanche DESMETTRE, Flavie MAUGER.

Se sont endormis dans l'attente de la résurrection

Jacqueline POLLET-BLANQUART, 80 ans. Victor FOULON, 85 ans. Jeanine POTTIER-CIMETIERE, 87 ans. Isabelle MONTAGNE, 56 ans. Marie COUVREUR-DESTOMBES, 99 ans. Daniel LELION, 80 ans. Annick FERRET-GENET, 76 ans. Georges MARTIN, 97 ans. Joëlle VAES-DELOGES, 58 ans. Philippe QUIQUEMPOIS, 57 ans. Lucienne VANGHEESDAELE, 93 ans. Roger CATTEAU, 77 ans. Monique DELOBEL, 86 ans. Claude LECONTE, 90 ans. Claude LALLEMANT, 85 ans.

CAMPAGNE DU DENIER DE L'ÉGLISE

L'Église a besoin de vos dons

L'Église ne reçoit de subvention ni de l'État ni du Vatican. Les dons sont sa principale ressource. C'est le denier qui permet de rémunérer les personnes au service de notre diocèse : les prêtres en activité ou en retraite et les salariés administratifs. Malheureusement, la collecte est en baisse et le nombre de donateurs ne cesse de diminuer pour le diocèse ainsi que le doyenné. À quoi sert un don ?

- Annoncer la bonne nouvelle du Christ.
- Agir pour la justice sociale.
- Diffuser l'espérance.

Pour faire un don : récupérer une enveloppe au fond de l'église et la déposer à l'une des maisons paroissiales. D'avance merci.

Danny Dejaegher

NUMÉROS UTILES

Transmettre reste essentiel

Les Saintes Écritures relatent régulièrement des situations où « il y a plus de bonheur à donner qu'à recevoir » (Actes 20, 35). Pour vous aider à les identifier, nous proposons ci-dessous quelques références bibliques.



Enseigner c'est transmettre...

« Les leçons que nos parents nous donnaient en croyant bien faire n'avaient qu'un effet passager. Mais celles de Dieu sont vraiment pour notre bien. »

→ Lettre aux Hébreux 12, 10

« Instruis l'enfant selon la voie qu'il doit suivre ; Et quand il sera vieux, il ne s'en détournera pas. »

→ Livre des Proverbes 22, 6

« Toute l'Écriture est inspirée par Dieu ; elle est utile pour enseigner, dénoncer le mal, redresser, éduquer dans la justice »

→ 2^e lettre de saint Paul à Timothée 3, 16

Donner le bon exemple

« Qu'ils fassent du bien et deviennent riches du bien qu'ils font ; qu'ils donnent de bon cœur et sachent partager. »

→ 1^{re} lettre de saint Paul à Timothée 6, 18

« C'est un exemple que je vous ai donné afin que vous fassiez vous aussi comme j'ai fait pour vous. »

→ Jean 13.15

Composez sur internet la référence qui suit le texte et vous accédez au paragraphe complet.

J.P.M.

RONCQ 03 20 03 80 80
AUTOMOBILES

Réparations toutes marques 418bis, rue de Lille
Vente VN-VO - Locations utilitaires - minibus 59223 RONCQ

Classe I
100% santé
Classe II
Haute Technologie

Spécialiste de l'audition de l'adulte de l'enfant et de l'acouphène

Pour tout renouvellement (reprise de vos anciens appareils jusqu'à 300 €) sur présentation de ce bon

Audition Geny
Groupe @tendre

RONCQ
12, rue H. Barbusse
Tél. 03 20 25 33 38

Hennion
TRAITEUR
Boucherie
Charcuterie artisanale
fermeture le mercredi
511 bis, rue de Lille - 59223 RONCQ
Tél. 03 20 94 66 92

LUNETTERIE MARTIN
409 rue de Lille - 59223 RONCQ
MARDI - SAMEDI
9H-12H / 14H30 - 19H
03 20 37 54 85
lunetteriemartin@yahoo.com

VERHAEGHE paysages
jverhaeghe@outlook.fr

Création
Entretien
Abattage
Élagage

50%
06 31 07 86 10

Donnez vie à votre projet éditorial avec Bayard Service

Du manuscrit au livre.

Bayard Service accompagne les auteurs et les institutions dans leurs publications à compte d'auteur. Faites le choix de la qualité, de l'accompagnement jusqu'à la création graphique.

RENDEZ-VOUS SUR

editions.bayard-service.com Éditer son livre

boucher · charcutier · traiteur · réceptions...

le Relais Gourmand

12, rue du G. de Gaulle - Linselles
Tél. 03 20 94 74 90
443, rue de Lille - Roncq
Tél. 03 20 94 45 31

Si vous souhaitez faire paraître une annonce publicitaire...
Contactez notre commerciale :
Marie-Agnès Joncquiert
06 12 98 93 43
ou Bayard Service au 03 20 13 36 70

Pompes Funèbres
Franck et Marie MARTIN
Organisation complète de funérailles
Salons funéraires
164, rue de Lille (Blanc Four) RONCQ
03 20 07 07 06
24H/24 www.pompesfunebresmartin.com 7J/7

La paroisse en images

Le dimanche 6 octobre avait lieu à Saint-Piat la traditionnelle messe des cartables qui marque le début de l'année scolaire. Ce fut l'occasion de bénir les outils que les écoliers utiliseront pendant l'année et de se mettre dans les meilleures conditions (photo 1).

Le 13 octobre, Sandy et Laureline

invitaient les parents et leurs jeunes enfants à participer à la démarche d'éveil à la foi. Ambiance recueillie et documents pédagogiques étaient au rendez-vous, et petits et grands en ont bien profité (photos 2 et 3). Le même jour, la nouvelle chorale Anima Christi faisait ses premiers pas dans la paroisse sous la houlette de

Baptiste Decrock et se voyait bénir par Jean Apollinaire (photo 4). Alors que Chœur à Cœurs animera la messe de Noël de 17 heures à Saint-Roch, Anima Christi aidera les fidèles à prier lors de celle de 19 heures à Saint-Piat.

Bernard Declercq



1



2



3



4

DIS-MOI PAPY

C'est quoi l'incarnation ?



Tu as raison de me poser cette question pendant l'avent, la période qui nous prépare à Noël. Je t'ai déjà expliqué, je pense, que Dieu est esprit, c'est-à-dire qu'Il n'a pas d'apparence physique comme toi et moi. On ne peut théoriquement pas le représenter : sur ce point, nous sommes d'accord avec nos frères juifs et musulmans. Quand Michel-Ange, ce grand peintre de la Renaissance, a peint le plafond de la chapelle Sixtine

à Rome, il a donné un visage à Dieu (et à Adam aussi d'ailleurs) mais ce n'était que le fruit de son imagination d'artiste pour nous faire mieux comprendre ce qu'il voulait exprimer. En fait, c'est nous qui avons une nature différente de celle de Dieu ! Nous sommes encombrés de cette « carcasse » qu'est notre corps (qui ne nous obéit pas toujours comme on le voudrait !). Or, Dieu nous aime tellement qu'Il a voulu nous envoyer son Fils avec pour mission de se mettre « dans la peau » d'un humain pour mieux nous aider à le comprendre et à le suivre.

Prenons l'exemple d'un acteur : on lui demande de « se mettre dans la peau » (jouer le rôle) d'un personnage précis, historique ou imaginaire. S'il s'agit d'un excellent acteur, on dira qu'il « incarne » parfaitement

ce personnage. Incarner vient de la même origine que « peau » ou « chair ».

Eh bien, le chrétien croit que Jésus est le Fils de Dieu qui a pris la condition des hommes pour faciliter le rapprochement de ceux-ci avec Lui. Il a choisi de faire tout le parcours d'un humain, depuis la naissance jusqu'à la mort parce que c'est notre caractéristique essentielle : chacun de nous naît et meurt après une existence plus ou moins longue et plus ou moins difficile. Sauf que Jésus a voulu naître dans les conditions des plus pauvres et mourir dans les circonstances les plus dures.

C'est ce que nous appelons le « mystère de l'Incarnation » que de nombreux peintres ont montré dans l'épisode de la Nativité de Noël.

Bernard Declercq

Tous saints !

C'était tout nouveau ! Qu'ils étaient charmants tous ces saints sur le parvis de Saint-Piat au soir du 31 octobre ! C'était la veille de la Toussaint, alors, ils ont tenu à montrer aux passants que « nous sommes tous saints ». Distribution de bonbons à la clé et d'images de saints en prime ! L'accueil a été chaleureux. Au point que tous sont fin prêts à remettre le couvert l'an prochain ! Quand une idée est bonne et qu'elle donne du résultat, pourquoi s'en priver ?

Bernard Declercq



SOUSCRIPTION ANNUELLE

Soutenez votre journal !

À ce jour, notre collecte a rapporté : 4073 euros. Les frais de publications : 14365 € ; les ristournes pour publicités : 6942 €. Coût total des cinq parutions : 7423 €, soit un déficit de 3350 €. La paroisse supporte entièrement ce manque de trésorerie, aucune subvention n'étant octroyée. Vous aimez votre journal paroissial, alors soutenez-le ! Votre participation sera pour nous un encouragement. Merci de nous aider à hauteur de 35 € (ou plus en soutien). Noël est proche, nous comptons sur chacun d'entre vous pour collecter les fonds nécessaires. Chaque don est essentiel pour la survie de votre journal. Merci à nos dévoués diffuseurs qui assureront cette collecte. En cas d'absence lors de leur passage, vous pouvez remettre votre enveloppe à leur domicile. Vous pouvez également la déposer :
 – chez Thierry Duval, 93 bis rue de Tourcoing, Roncq (Blanc-Four) ;
 – à la maison paroissiale de Saint-Piat, 1 rue des Arts (centre-bourg) ;
 – dans les corbeilles des offrandes au cours des messes dominicales ;
 – ou l'envoyer par courrier affranchi.
 Par votre soutien financier, vous marquerez l'intérêt porté à votre journal et nous vous remercions d'avance de votre générosité.

Serge Vanpeteghem

Le panier du presbytère

Depuis de nombreuses années maintenant, il y a une tradition qui s'appelle le « panier du presbytère ». Cela consiste à s'occuper du repas de notre curé le dimanche. En moyenne, vous ne serez sollicités qu'une fois tous les deux ans. Néanmoins, de nombreuses personnes, pour des raisons diverses, souvent médicales ou de déménagement, ne peuvent plus prendre en charge ce service. Nous recherchons donc de nouvelles familles bénévoles, qui pourraient rejoindre notre équipe de paroissiens. Merci d'avance.

Laurence Lippert

Contact : vous pouvez me joindre au 06 36 72 59 41

PRIÈRE

On dit que Dieu n'est qu'un enfant

Viens réchauffer tes mains,
Ma sœur, mon frère.
On dit que nous avons un Dieu,
que ce n'est pas un militaire,
ni l'empereur, ni son neveu,
que ce n'est pas de ces notables
ni de ces bourgeois triomphants.
On dit qu'il est né dans une étable.
On dit que Dieu n'est qu'un enfant...

Viens réchauffer tes mains,
ma sœur, mon frère.
On dit qu'il nous est né un Dieu,
qu'il est né en terre étrangère,
et moi j'ai oublié le lieu.
Toi qui habites le silence,
tes poings serrent un bout de pain.
Je voudrais voir si sa naissance,
tu ne la tiens pas dans tes mains.

JEAN DEBRUYNNE

COLORIAGE

À Noël, même le soleil est en fête et sourit!



ALGÈRE STOCK

C'est Noël!

1. Fête des Rois.
2. Sentiment propre à Noël.
3. Ils ont laissé leurs moutons.
4. Chant entonné par les anges.
5. Période préparatoire.
6. Ville natale.
7. Arbre à décorer.
8. Son souffle réchauffa le Nouveau-Né.
9. Souffla dans sa trompette.
10. Manifestation de joie
11. Mère du Nouveau-Né.
12. Cadeau d'un des trois mages.
13. Nouveau-né.
14. Elle guida les mages.
15. Lieu de la naissance de Jésus.
16. Cadeau d'un des trois mages.
17. Son souffle réchauffa le Nouveau-Né.
18. Venus d'Orient.
19. Servit de berceau.
20. Parfois en boule.
21. Les rois de la fête.

- 17. Âne
- 18. Rois
- 19. Manges
- 20. Neige
- 21. Enfants
- 9. Ange
- 10. Fête
- 11. Marie
- 12. Encens
- 13. Bêbé
- 14. Étoile
- 15. Crèche
- 16. Or

- 1. Épiphanie
- 2. Joie
- 3. Bergers
- 4. Gloria
- 5. Avent
- 6. Bethléem
- 7. Sapin
- 8. Boeuf

SNOIUTIOS

Cette année, quel sens donnerez-vous à Noël ?

Fête religieuse, familiale, commerciale ou mercantile... Noël présente bien des paradoxes. Une fois encore, faisons confiance au monde économique pour trouver le moyen de capter notre attention et... prévoir le budget adapté! C'est un scénario bien huilé depuis longtemps. Imaginons-en d'autres... Et si un renouvellement des pratiques était possible?

Faisons une crèche personnalisée avec nos enfants

Ne gâchons pas la joie des enfants devant une crèche personnalisée. Je revois cette exposition de crèches du monde entier où les personnages permanents, l'Enfant Jésus, la Vierge, saint Joseph et leurs visiteurs, les bergers et les mages, étaient réalisés avec les matériaux les plus hétéroclites, des coquillages aux... bouchons de bouteille!

Alors, pourquoi ne pas inviter les enfants à faire leur propre crèche? À se représenter eux-mêmes autour de la mangeoire prête à accueillir le divin Nouveau-Né? Avec un peu d'imagination et de matériel, comme du bois, de la pâte à modeler, du papier ou encore de vieux Lego ou Playmobil «reconditionnés» par leurs petites mains, chacun peut trouver sa place, et à sa place, près du Divin Enfant! Bien sûr, tout cela nécessite un temps de préparation. Mais voilà une belle manière de mettre à profit le temps de l'avent et d'expliquer le beau mystère qui doit se produire!



CORINNE MERCIER - CIRIC

Remontons le temps avec nos grands-parents

Noël est avant tout la fête des enfants, certes, mais n'oublions pas nos aînés! Inviter une personne âgée à la table de Noël, c'est déjà merveilleux, mais avoir une attention plus particulière en ramenant des souvenirs heureux, c'est encore mieux! Pourquoi ne pas inviter papy ou mamie à reprendre des chants qui ont bercé leurs propres fêtes de Noël d'antan? Ils seront fiers de mon-

Faisons en famille la trêve de Noël

En ces temps de guerres si atroces, on pourrait se demander s'il est réaliste ou utopique de parler de trêve. Le chanoine Cardijn, fondateur de la Jeunesse ouvrière chrétienne (Joc) voici cent ans, disait aux jeunes: «*Utopie aujourd'hui, réalité demain!*» Puisse-t-il avoir toujours raison! Vous entendez dire souvent: nous n'y pouvons rien! Mais c'est une erreur! Bien sûr que nous y pouvons quelque chose! Commençons par faire l'effort autour de nous, au sein de nos familles, de nos groupes et associations. Faisons la trêve de nos querelles, et croyons à la force de l'exemple! Notre monde va mal, mais chacun de nos groupes est un monde en modèle réduit! Si nous ne sommes pas capables de faire la paix avec ceux qui nous sont proches, il est inutile de rêver à la paix sur notre malheureuse planète. Joyeux Noël à tous!

Bernard Declercq

trer aux enfants qu'ils connaissaient déjà «*Il est né le divin Enfant*». À leur époque, ce n'était pas la peine de remplacer «*jouez hautbois, résonnez musette*» par des paroles plus compréhensibles, car on prenait le temps d'expliquer ce qu'étaient le hautbois et la musette... Et le top serait d'écouter les anciens chanter «*Minuit, chrétiens*»!



LES TWEETS DU PAPE FRANÇOIS

«*Apprends de l'émerveillement, cultive l'étonnement. Vis, aime, crois. Et, avec la grâce de Dieu, ne désespère jamais.*»

| Octobre 2017

Grille proposée par Bernard Declercq

Marie, témoin d'espérance



Il est souvent plus facile de s'adresser à une mère, avec toute la tendresse et l'amour maternel qu'elle incarne. C'est sans doute pour cela que tant de personnes prient Marie. Dans la douleur, Marie offre un soutien discret mais puissant, avec simplicité et compassion. Sa prière est particulièrement présente pour les plus pauvres, les plus petits et les personnes en situation de fragilité.

Marie, consolatrice

Bernadette Soubirous, à Lourdes, a instinctivement posé sa main sur son chapelet lors de l'apparition de la belle dame, un geste de confiance envers Marie. De même, dans nos moments de peur et d'angoisse, nous nous tournons vers Marie. Ce geste simple révèle une prière sincère, qui touche particulièrement le cœur des croyants.

Je me souviens d'une dame âgée, orpheline, auprès de qui j'ai servi chez les Petites sœurs des pauvres. En fin de vie, elle ne prononçait plus qu'un seul mot, « Maman ». Cet appel si touchant, sans doute destiné à sa maman céleste, révélait un besoin de réconfort et d'amour au-delà de cette vie. Dans cet appel, il y avait une intimité profonde, témoignant d'une relation avec Marie.

Marie, guide vers Jésus

La mission de Marie est de nous amener à son Fils, à la source de la vie éternelle. Elle a fait preuve d'une foi inébranlable, même dans les situations les plus complexes, comme lorsqu'elle a annoncé à Joseph ou à ses parents, Anne et Joachim, qu'elle était enceinte par l'Esprit-Saint. Malgré toutes les difficultés, elle continue de nous tourner vers Jésus. Sans lui, elle n'est rien.

Ainsi, à travers Marie, nous trouvons toujours un chemin direct vers Jésus, car elle n'a qu'un objectif : révéler son Fils et nous faire découvrir son amour.

Catherine Tourret



Le diocèse de Lille entretient un lien fort avec la Vierge Marie. Les deux diocèses de la province (Lille, Cambrai) sont consacrés à Marie, témoignant de la grande dévotion mariale qui se manifeste ici. En France, notre diocèse est celui qui emmène le plus de pèlerins à Lourdes, notamment avec une forte participation du monde rural. Cette grande dévotion témoigne d'une foi vivante et d'un héritage spirituel enraciné dans notre région.



Les principaux lieux mariaux du diocèse de Lille

NOTRE-DAME DE LA VISITATION

Ce sanctuaire est renommé pour les nombreuses prières exaucées liées à la fertilité. L'histoire la plus connue est celle de Marie de Modène, épouse de Jacques II d'Angleterre. Elle avait demandé des prières pour avoir un fils, et le 20 mai 1688, elle donna naissance au prince de Galles. Cet événement est attribué à l'intercession de la **Vierge de Bollezeele**.

→ 1 Grande Place, Bollezele

NOTRE-DAME DE BOURBOURG

Notre-Dame de Bourbourg est particulièrement invoquée pour la protection des enfants et pour les grossesses difficiles. Selon une légende, un enfant mort-né a miraculeusement crié après des prières adressées à la Vierge, et il serait devenu prêtre vingt ans plus tard. Ce sanctuaire est un lieu de réconfort pour les parents vivant des situations difficiles lors de la naissance ou la santé de leurs enfants.

→ Église Saint-Jean-Baptiste, 26 pl. du Marché aux chevaux, Bourbourg



NOTRE-DAME DES DUNES

Notre-Dame-des-Dunes est particulièrement vénérée par les marins et les pêcheurs de la région, afin de protéger contre les tempêtes et les dangers de la mer. Au fil des ans, la chapelle est devenue un lieu de pèlerinage pour ceux qui souhaitent rendre hommage à la Vierge Marie et lui demander sa protection face aux périls de la mer.

→ Place de la Petite chapelle, Dunkerque

BASILIQUE CATHÉDRALE NOTRE-DAME DE LA TREILLE

La basilique cathédrale Notre-Dame de la Treille est le principal sanctuaire marial du diocèse de Lille. Dedicacée à la Vierge Marie sous le titre de Notre-Dame de la Treille, elle est un lieu de pèlerinage important où les fidèles viennent prier et honorer Marie, notamment lors des célébrations de l'Assomption. **Une statue ancienne** de la Vierge est vénérée pour son intercession et sa protection.

→ Place Gilleson, Lille



NOTRE-DAME DE LA MARLIÈRE

La dévotion à Notre-Dame de la Marlière est centrée sur la figure maternelle et protectrice de la Vierge. Les habitants de Tourcoing et des environs la considèrent comme une protectrice, capable de veiller sur leurs foyers et d'apporter des bénédictions à leur travail, particulièrement dans un contexte rural.

→ 98 rue de la Marlière, Tourcoing



Marie à nos fenêtres ! Dans le diocèse de Lille, il est proposé pour le temps de Noël de coller sur sa fenêtre une Vierge à l'Enfant. Une initiative qui vient nous rappeler que Noël, c'est avant tout « Accueillir l'inattendu de Dieu ». Par le signe visible de Marie, mère de tendresse, et de son Fils, don de Dieu et promesse de vie, c'est un témoignage d'espérance que nous partageons à tous les habitants.

DÉCÈS DE DANIEL LELION

Daniel a marqué la vie ronquoise

Daniel est décédé le 25 septembre dernier à 81 ans. Nous l'avons entouré et avons accompagné sa famille le lundi 30 à Saint-Piat. Parmi ses multiples engagements, citons son implication professionnelle comme professeur et directeur d'écoles, adjoint à la Culture, président des



Donneurs de sang, habitué qu'il était de donner de sa personne...

Beaucoup se souviennent du directeur de l'école Saint-Joseph, située rue de Lille à l'emplacement actuel du collège Saint-Thomas. Daniel a ensuite été nommé directeur à Bondues puis Mouvaux.

Mais il a surtout été pendant plus de quinze ans responsable du journal paroissial et était resté membre du comité de rédaction jusqu'au début de cette année. Il était président d'honneur de Présence (ex-OTPP, association qu'il avait intégrée sous la houlette de l'abbé Robert Verpraet, son co-fondateur et autre grande figure de la paroisse). C'est à ce titre qu'il avait été décoré du Mérite diocésain il y a deux ans à Lisieux sous le regard bienveillant de la « petite Thérèse »!

Daniel laisse une épouse qui l'a beaucoup soutenu, quatre enfants et huit petits-enfants. La transmission des valeurs est très bien engagée, ses enfants étant eux-mêmes déjà très impliqués dans les activités de partage, en particulier au sein de la paroisse. Pour tout ce que tu nous as apporté, merci Daniel.

Bernard Declercq



KIOSQUE

Les règles du mikado

d'Erri De Luca



Le roman s'ouvre sur la rencontre entre un vieil homme solitaire qui campe dans les montagnes et une jeune gitane en fuite. Les discussions de la première partie donnent une idée de la vie et de la personnalité de ces deux personnages que tout sépare. Elles abordent aussi des réflexions sur la solitude, la vieillesse, l'amitié, l'engagement humaniste, la

transmission... Cet ancien horloger initie sa jeune protégée au jeu du mikado dont les règles, affirme-t-il, sont les mêmes qui régissent le déroulement de la vie : rester patient, anticiper et discrètement enlever le bâton noir... Dans la confiance mutuelle qui s'installe, il aide la jeune femme à trouver sa voie et prendre un nouveau départ.

Cette histoire d'amitié est poursuivie quelques années plus tard dans un échange épistolaire. Le cahier laissé par le vieil homme et une dernière lettre dévoilent le parcours de ces deux êtres, et des révélations pour le moins surprenantes! Bien que bref, dans une écriture sobre et minimaliste, ce roman attachant est d'une grande richesse et ménage son suspense jusqu'à la fin.

Édith Cosyn

Éditions Gallimard, Du monde entier, traduit de l'italien par Danièle Valin, 160 pages, 18 €

HISTOIRE DE NOËL

« Mes pauvres petits... »

Cela s'est déroulé pas loin de chez nous, en 1998, la veille de Noël. Une histoire vraie qui ressemble à un joli conte de Noël. Elle raconte comment, d'un accueil chaleureux, peut surgir l'espérance...

Il était une fois un jeune couple, au volant d'une vieille voiture, qui remontait vers le nord. Leur voiture, toute bariolée de couleurs « pop », peinait sur les routes. Elle côtoyait d'autres voitures qui la doublaient en klaxonnant, car elle n'avancait pas assez vite... On était le 24 décembre, et sur la banquette arrière de la voiture, deux yeux d'une jolie petite blondinette, un peu amaigrie, pétillaient d'espérance. Elle était née il y a quelques mois et se prénomait Mélodie. Son prénom chantait comme une joie inespérée au milieu des jours difficiles du couple. Son innocence avait tout connu; les nuits de folie dans la capitale et la solitude de l'enfant au milieu d'adultes...

Depuis, heureusement, le couple s'était mis à rêver et à espérer un monde meilleur, au nord ! Ils arrivèrent dans une grande ville. Ils s'émerveillèrent devant la grande roue tout illuminée et scintillante où se pressaient les passants avec leurs bras encombrés de paquets de cadeaux de Noël... Puis, comme assommés par l'animation et ce monde de facilités, ils décidèrent de reprendre la route. Sur la route toujours plus au nord, ils firent une pause pour changer la petite et aussi pour remettre de l'huile dans le moteur...

La lumière du jour commençait à baisser, et ils se mirent à la recherche d'un lieu d'accueil pour passer la nuit, d'autant plus qu'il commençait à neiger... Mais trouver un hébergement pas trop cher, ce n'était pas facile, car partout où ils se renseignaient les gens étaient trop occupés à préparer leur réveillon de Noël. Il



Une ferme sous la neige.

faut dire aussi qu'ils n'inspiraient pas confiance... Et les voilà repartis à bord de leur petite voiture en quête d'un refuge pour la nuit. Ils s'éloignèrent des grandes villes. Ils empruntèrent une petite route de campagne, avec l'espoir de trouver un endroit où régnerait le calme de la nuit de Noël. L'adresse, on ne la divulguera pas. Il faut chercher soi-même son chemin, c'est à chacun de trouver sa bonne étoile... Ils frappèrent à tout hasard à la porte d'une ferme. Un vieil homme leur a ouvert. Il n'a pas paru surpris. Il a simplement dit : « Mes pauvres petits ! »

Il leur a donné une bonne poignée de main, tout en s'excusant d'être veuf : pas de femme à la maison. « Je n'ai pas préparé grand-chose pour le réveillon. Venez au coin du feu et, la petite, mettez-la vite au chaud sous mon édreton. » Leurs yeux s'étaient rencontrés, leurs mains croisées. Et

tout à coup... voilà qu'ils se sentaient fondre littéralement devant cet accueil chaleureux. D'un seul regard, leurs années de misère s'estompèrent et ils reprenaient confiance en eux grâce à une simple poignée de main et à un geste de bonté.

L'histoire ne dit pas ce qu'ils sont devenus, le couple et la petite Mélodie. Une carte postale est simplement arrivée à la ferme quelques mois plus tard en provenance de la côte avec, au dos, ce petit mot : « Nous cherchions un coin de ciel bleu. Nous l'avons trouvé dans vos yeux. Vous souvenez-vous du soir de Noël ? Mélodie a repris du poids. Willy bricole chez un menuisier et je reprends goût à la vie. Merci. Signé : Colette. »*

Pascal Deneuille

Pour préserver leur anonymat, les prénoms des personnages ont été modifiés.

RESSOURCEZ-VOUS

Transmettre par l'exemple

Qu'est-ce qu'une vie réussie ?

Est-ce une vie dans l'opulence, dans la surconsommation, dans la compétition, dans le toujours plus vite ? Ou une vie dans l'ouverture authentique à soi et aux autres, dans l'amour et le respect du vivant, dans la conscience de laisser à nos enfants une planète où il fera encore bon vivre ?

Je me réjouis de voir de plus en plus de personnes choisir la seconde voie, la seule durable, harmonieuse, joyeuse et épanouissante. Nous avons toutes et tous un rôle à jouer. Le bon exemple reste fondamental dans notre épanouissement... La prise de conscience grandissante de l'urgence climatique et écologique nous

en donne un résumé tangible et nous pousse à questionner notre rapport à la vie.

François Quintreau,
Association Solidarités nouvelles

Monsieur Roncq

➔ s'est rendu au nouveau magasin Au Panier vert à la limite de Roncq et d'Halluin. Cette coopérative agricole regroupe près de trente producteurs locaux installés dans un rayon 10-15 kilomètres et privilégie les circuits courts. Une nouvelle offre qui permet aux consommateurs que nous sommes de se procurer tout ce dont on a besoin pour se nourrir avec des produits de qualité et à des prix raisonnables.

➔ a rencontré les « Passeurs de bonheur » au cours de la journée Dynamic'Assos du 8 septembre dernier. Cette nouvelle association a pour objet de présenter des spectacles réalisés par des artistes amateurs et bénévoles dans les Ehpad, dans les résidences seniors ou dans d'autres structures qui le souhaiteraient. Une bonne initiative qui ne demande qu'à se concrétiser.

➔ a profité de la voie verte pour se promener au cours des belles journées d'automne. Elle a été inaugurée officiellement mi-septembre par tous les élus du secteur dont notre maire qui s'était même déplacé à vélo pour parcourir une partie des 11 kilomètres de l'ancienne voie ferrée. Plébiscité par les Ronquois, ce chemin permet aussi de rencontrer Michel le jardinier qui entretient des parcelles au Pellegrin.

➔ a retrouvé mi-septembre Fabio et Victor à leur retour de leur périple de 6000 kilomètres à vélo dans toute l'Europe pour soutenir l'association Comp'Lys. Pour eux, le temps a passé trop vite, sauf dans les montées... Ils ont pu découvrir des cultures différentes, notamment en Croatie et en Slovénie, tout en en faisant la promotion du sport pour tous. La cagnotte a permis de récolter plus de 700 euros permettant de prêter gratuitement un vélo adapté avec assistance électrique à toutes les familles ayant un proche en situation de handicap. Un beau projet qui méritait d'être souligné.

➔ a fait la connaissance de Charène Coppin, cette professeur de SVT au collège de la Croix-Blanche qui a participé à l'émission sur M6 « Ma recette est la meilleure de France », en présentant un dessert unique : un gâteau original alliant spéculos, crème de marrons et framboise. Miam, miam...

➔ a participé aux balades pédestres proposées aux nou-

veaux Ronquois qui ont pu découvrir le patrimoine de notre ville en partant du centre culturel La Source qui est devenu, depuis son ouverture en juillet 2019, le lieu de rencontre intergénérationnel culturel de la ville.

➔ a partagé un moment de bonheur avec les résidents de la Colombe lors du concert offert fin septembre par les musiciens de La Philharmonie. Ils ont pu entendre les hymnes et musiques composées au fil des années pour les Jeux olympiques. Un bon moyen pour nos résidents de revivre, grâce à la musique, les olympiades. Notons que la Philharmonie présentera le 15 décembre à 17 h à La Source une fresque musicale sur le thème de la mer.

➔ a, lors de la ducasse d'octobre, rendu visite à ses amis forains et plus particulièrement au Nougat Jeanne, cette véritable institution des fêtes foraines, tenu pendant des décennies par Jeannine Bosseart, qui vient de décéder fin octobre à l'âge de 97 ans. Ce fut l'occasion ensuite de participer au cortège des allumoirs qui s'est déroulé sur le thème des chapeaux fous et fantastiques...

➔ a, une fois de plus, constaté l'engouement du public pour la traditionnelle journée des portes ouvertes de l'Association des chiens guides d'aveugles qui s'est déroulée pour la deuxième fois Promenade de Flandre, compte tenu des travaux d'extension en cours sur le site actuel, rue de Lille. Chaque année, ce sont quarante-cinq toutous qui sont remis gratuitement à des personnes atteintes de déficience visuelle.

➔ a apprécié la comédie musicale *Sur la terre des lions*, organisée les 12 et 13 octobre derniers par l'Harmonie du Blanc-Four dans le cadre de son 145^e anniversaire. Ce spectacle, dont le projet initial remonte à octobre 2022, a mobilisé trois associations musicales et chorales et a réuni un très nombreux public. Le prochain concert de l'Harmonie du Blanc-Four se déroulera le dimanche 8 décembre à 11 heures sur le thème du Grand Nord.

➔ a découvert le nouveau *Café Mazette* qui vient d'ouvrir rue de Lille en lieu et place de l'ancienne agence immobilière, et encore précédemment de l'ancien magasin de vélos Pieters. Les gérantes Amélie et Lisa accueillent désormais leurs clients dans ce nouveau lieu de

convivialité à la devanture ornée de jolies fleurs vintage.

➔ a pris bonne note que les Ronquois seront invités à donner leur avis sur le futur aménagement du site dit « Coubronne » qui regroupe actuellement, entre la rue de Lille et la rue Henri-Barbusse, le stade de foot et les salles de tennis. Dans les prochaines années, le « pôle raquette » sera transféré sur le site de La Source et devrait laisser la place à un ensemble immobilier de deux cents logements avec des maisons et deux ou trois immeubles collectifs. Avec la démolition presque achevée de l'ancienne école Pergaud, c'est tout le centre-ville qui sera remodelé dans les prochaines années. À suivre...

➔ s'est joint aux trois cents participants de la « Marche rose » organisée début octobre par l'association Comp'Lys et le service des sports de la ville de Roncq. Une manifestation qui a permis de récolter 2443 euros. Un village santé était installé salle Catry pour la prévention du cancer du sein.

➔ tient à féliciter les 295 écoliers qui ont participé à la course fraternelle le 18 octobre dernier. Au total c'est 615 kilos de denrées alimentaires qui ont été récoltés. Bravo!

➔ a retrouvé les bénévoles de l'association des Familles de Roncq lors de la traditionnelle bourse aux jouets, vêtements, livres et puériculture, le 20 octobre salle Catry. Une conférence sur le thème du stress et de la réussite, ou « comment accompagner son enfant dans son parcours scolaire avec sérénité », a également été proposée le 7 novembre dernier.

➔ a suivi les diverses manifestations organisées dans le cadre des Semaines bleues pour les seniors : animations sportives, atelier mémoire, repas convivial et dansant. Une bonne façon d'aborder l'automne avant d'affronter les frimas de l'hiver.

➔ a admiré les expositions proposées à La Source par les Artistes ronquois et par l'association Arts plastiques. Derrière les œuvres exposées, on ressent la passion qui anime nos artistes locaux. Cela lui a permis aussi de rencontrer la « Dame qui colle », l'invitée d'honneur de cette exposition...

CRÉEZ VOTRE JOURNAL SCOLAIRE AVEC
Créé et animé par
EXPRIME TOI :)
bayard PHOSPHORE OKAP Campus
L'ÉDUCATION AUX MÉDIAS
AGISSONS ENSEMBLE !
kiosque.exprimetoi.fr
contact@exprimetoi.fr
06 03 40 50 28



Aux Plaisirs des Délices

Artisan Boulanger
Pâtissier Chocolatier

423 rue de Lille
59223 RONCQ
Tél. 03 20 94 63 24

Rejoignez-nous sur 

Garage DALLE
Agent Renault depuis 45 ans



louer ailleurs, c'est une erreur!
Tél. 03 20 94 67 02

Vente de véhicules neuf et occasion
Location de véhicules (du 3 au 20m³)

1 rue du Billemont 59223 RONCQ
ZA Energie, avenue de l'Energie 59560 COMINES
gge.dalle@gmail.com - www.garage-dalle.com

ZRC Rouennes Les Francs
Avenue Henri Poincaré
Bondues
WWW.DECOTTEGNE.COM

RÉNOVATION
EXTENSION
CONSTRUCTION
MAÇONNERIE
BÉTON ARMÉ
CARRELAGE
ENTREPRISE GÉNÉRALE



US PROJETS PRENNENT VIE

Visitez
Le kiosque
des journaux paroissiaux
**FEUILLETEZ
DÈS MAINTENANT
VOTRE JOURNAL
PAROISSIAL EN LIGNE**
www.journaux-paroissiaux.com

L'Amphitryon

Salons & Parc de réception
Traiteur
414, rue de Lille - RONCQ
03 20 94 15 16
www.amphitryon.fr



ENSEMBLE SCOLAIRE SACRÉ-CŒUR
Etablissements privés sous contrat d'association avec l'Etat

 Collège Saint-Thomas
234 bis rue de Lille
59223 RONCQ
Tél. 03 28 35 08 45
www.college-saint-thomas-roncq.fr

Classes numériques DAPI (Dispositif d'Apprentissage Pédagogie IPad)
LV1 : Anglais - LV2 : Allemand/Espagnol
Classe bilingue Anglais-Allemand - Section européenne
Langue et culture de l'Antiquité : Latin
Option Tennis de table avec l'ULJAP de Roncq

 Lycée Sacré-Cœur
111 rue de Lille
59200 TOURCOING
Tél. 03 20 76 98 50
www.essc-tourcoing.fr

Lycée d'Enseignement Général
LV : Anglais/Allemand/Espagnol - Classes européennes

GENS DE CHEZ NOUS

J'étais à la journée Présence-OTPP

Mardi 15 octobre : « Tu ne viendrais pas avec moi à la journée de l'OTPP demain? » « Moi? Mais je suis au conseil économique, pas au journal paroissial! Bon d'accord, mais j'y vais en touriste... »

Et nous voilà partis le 16 octobre au matin à la maison Paul VI (magnifique au demeurant) à Lille. Je vous résume. On commence par la présentation des participants. Surprise! Nous ne sommes pas seuls, cinquante-deux paroisses dans le diocèse participent à l'OTPP et éditent un journal.

Puis une table ronde avec un journaliste de *La Croix du Nord*, un curé de paroisse, monseigneur Bernard Podvin, Véronique Genelle, présidente de Présence-OTPP. Des phrases qui font tilt : « Tu as du prix aux yeux de Dieu, il t'aime; le journal c'est pas toujours facile; avoir un regard chrétien sur la vie; le rôle du cardinal Liénart qui a créé l'OTPP; nous ne savons plus croire; nous commençons à peine; le journal c'est une aventure; avoir l'écoute bienveillante; l'enjeu missionnaire; être sel de la terre et lumière du monde; dans le journal, il faut parler à tous et l'ouverture aux acteurs du territoire est possible sans politique; une belle photo vaut mieux qu'un long discours. »

On continue par petits groupes et par thème de réflexion : « Pourquoi un journal paroissial? Le journal paroissial j'y crois, il a de l'avenir... Ensuite, la messe dans la chapelle a réuni tous les participants : impressionnant avant la pause déjeuner. Nouvelle surprise à l'ordre du jour : Graines de clown! Kézako? Ce sont des comédiens, des pros de l'improvisation qui, à partir de témoignages sur des situations concrètes vécues



- La distribution toutes-boîtes, le journal paroissial n'est pas une pub;
- C'est important d'échanger et de rencontrer les participants;
- Nous sommes des outils pour l'annonce de la bonne nouvelle, nous annonçons l'Evangile;
- Le titre du journal est important;
- Le plaisir de lire et du livre connaît un regain;
- Si des journaux s'arrêtent, il y en a qui redémarrent;
- Certains journaux couvrent plusieurs paroisses, ce qui répartit les frais du journal;
- Les évêques ne sont pas tous favorables aux journaux : pourquoi? Pour une journée en touriste, vraiment, j'en reprends!

Philippe Pollet

1. OTPP : Office technique de la presse paroissiale. Association interdiocésaine fondée en 1949 sous l'impulsion du cardinal Liénard. L'association a pris le nom de Présence en 2020.

par des participants, illustrent avec humour l'importance du lien pour les personnes éloignées physiquement ou mentalement de la paroisse, les récalcitrants pour recevoir le journal, la distribution du journal avec les petits-enfants. Marrant et percutant! Enfin, l'assemblée générale statutaire avec l'approbation des comptes, les votes, une nouvelle personne au bureau et la reconduction pour un an de la présidente en fin de mandat. J'ai noté les points importants et aussi des questions :
- La fierté d'exercer le service de l'écriture et de la distribution du journal;



Cabinet CORNIL s.a.s
 Gestion Locative Copropriété
 Transactions Immobilières
 03 20 24 26 27 03 20 24 45 45
 www.cornilimmo.fr
 45, Place Charles Roussel - TOURCOING

ARTISAN
 COUVERTURE DELHONTE
 DEPUIS 3 GENERATIONS
 COUVERTURE ZINGUERIE CHARPENTE
 25 BIS, rue de Cambrai - 59200 TOURCOING
 Tél. 03 20 25 32 20 - couverturedelhonte@gmail.com

CHIEN SERVICE
 TOILETTAGE 03 20 46 17 42
 51, rue de Lille RONCQ

L'aide à domicile sur-mesure
 Petits-fils SERVICES AUX GRANDS-PARENTS
 Agence de Wambrechies
 03 74 02 61 31
 petits-fils.com

MENUISERIE VANOVERSCHDELDE
 BOIS - PVC - ALU
 AGENCEMENT - PARQUET
 EXTENSION OSSATURE BOIS
 52, rue Abbé-Coulon - 59250 HALLUIN - Tél. 03 20 46 90 73

Le Chalet de la Pépinière
 Salons de réception
 DEPUIS 1969
 144, rue Pasteur - 59223 RONCQ
 Tél. 03 20 94 27 83 - Fax 03 20 46 74 15
 www.chaletdelapepiniere.com

FERME DU VINAGE
 Famille COUVREUR - CAPELLE
 Tous les produits de la ferme
 RONCQ - 03 20 94 60 67
 www.fermeduvinage.fr

Groupe Lemahieu
 Pompes funèbres - Marbrerie
 Salons funéraires
 Contrat Prévoyance Obsèques
LEMAHIEU
 22, r. du 8 Mai 1945 RONCQ
 Tél. 03 20 94 40 47
 www.pompesfunebresgroupelemahieu.fr

DEGRAVE & MARCANT
 VIDANGE et CURAGE TOUTES FOSSES
 DEBOUCHAGE TOUTES CANALISATIONS
 DEGAZAGE et DECOUPAGE CUVES A MAZOUT
DMA
 ENVIRONNEMENT
 03 20 70 72 32
 www.dma-environnement.net